
令和４年第１回野田市議会定例会

一 般 質 問 通 告 書

野 田 市 議 会



３月９日（水） 午前１０時

※質問時間は１人３０分以内、質問回数は無制限とします。

順位 会 派 名 通 告 者 ページ

１ 政 清 会 山 口 克 己 １

２ 六 諭 会 川 崎 貴 志 ２

３ 公 明 党 椿 博 文 ３

４ 民 主 連 合 小 椋 直 樹 ４

５ 日本共産党野田市議団 長 勝 則 ５

６ 市民ネットワーク 小室 美枝子 ６

３月１０日（木） 午前１０時

順位 会 派 名 通 告 者 ページ

７ 新 し い 風 栗 原 基 起 ７

８ 無 所 属 の 会 谷 口 早 苗 ８

９ 地 域 ク ラ ブ 池 田 利 秋 ９

10 政 清 会 木 村 欽 一 10

11 六 諭 会 竹 内 美 穂 11

３月１１日（金） 午前１０時

順位 会 派 名 通 告 者 ページ

12 公 明 党 内 田 陽 一 12

13 民 主 連 合 滝 本 恵 一 13

14 日本共産党野田市議団 星 野 幸 治 14

15 政 清 会 木名瀬 宣人 15

16 民 主 連 合 小 倉 良 夫 16



1

質問順位１ 質問者 山口 克己

項 目 質 問 内 容

１ 野田市駅及び愛宕駅周

辺の整備等について

１ 野田市駅西土地区画整理事業地内の店舗誘致や土地活用

について

２ 鉄道高架下利用について（公共利用部分の計画と公共利

用以外の民間施設誘致における市の関わりについて）

３ 愛宕駅東西駅前広場の整備について

２ 野田橋の架け替えに

ついて

野田橋の架け替えと今後の長寿命化修繕計画との整合性に

ついて



2

質問順位２ 質問者 川崎 貴志

項 目 質 問 内 容

１ ＧＩＧＡスクールの利

活用状況について

１ 導入後の利活用の状況を教えてください。また、改善や

発展させたい点を教えてください。

２ 児童生徒の学力の向上や教職員の働き方改革につなが

る取組について教えてください。

３ 市として考えている最大限の教育効果を発揮するため

の利活用の方向性やビジョンを教えてください。



3

質問順位３ 質問者 椿 博文

項 目 質 問 内 容

１ 新型コロナウイルス感

染症対策について

１ ３回目ワクチン追加接種の進捗率及び今後のスケジュー

ルについて伺います。

２ ５歳～11 歳の小児に対するワクチン接種への取組と基礎

疾患のある子供への接種勧奨について伺います。

３ コロナ感染拡大による小学校、保育園等の休業などで仕

事を休んだ保護者への小学校休業等対応助成金の周知につ

いて伺います。

２ 発達障がいの子供に対

する取組について

１ 発達障がいの子供への相談体制の現状について伺いま

す。

２ 発達障がいの子供の保護者に対するペアレントメンター

の取組についての見解を伺います。

３ カーボンニュートラル

への取組について

１ 野田市ゼロカーボンシティ宣言表明に向けての進捗状況

について伺います。

２ 昨年の地球温暖化対策推進法改正に伴う再生エネルギー

活用事業に対する他自治体を含めた取組について伺いま

す。



4

質問順位４ 質問者 小椋 直樹

項 目 質 問 内 容

１ 再生可能エネルギー

（太陽光発電）の廃棄物

問題について

１ 太陽光パネルが適切に廃棄されるのか。

２ 廃棄に関しての市の取組について

２ ふるさと納税制度を活

用した電子感謝券の導入

について

野田市における地域活性化を踏まえた電子感謝券の導入に

ついて



5

質問順位５ 質問者 長 勝則

項 目 質 問 内 容

１ 新型コロナウイルス感

染症対応地方創生臨時交

付金の活用について

１ 地方創生臨時交付金の事業概要について伺う。

２ 各種支援事業の検証結果について伺う。

３ 交付金を活用した目玉事業について伺う。

４ 交付金の実施状況及び効果検証の公表について伺う。

２ 公共工事について １ 小規模工事等登録制度の概要と金額の拡充について伺

う。

２ 建設業退職金共済証紙の貼付と購入状況報告書の適正化

について伺う。

３ 毎年上がる公共工事設計労務単価の市の認識について伺

う。

４ 野田市公契約条例の諸課題について伺う。

３ 交通安全対策について １ 古布内 279 番地２地先付近の県道我孫子関宿線の丁字路

に信号機の設置を求めることについて伺う。

２ 今後の対策について伺う。



6

質問順位６ 質問者 小室 美枝子

項 目 質 問 内 容

１ 東海第二原発の避難協

定及び避難計画について

１ 2018 年 10 月「原子力災害における水戸市民の県外広域避

難に関する協定」の締結について、その後の進捗状況を伺

う。

２ 締結後の水戸市と東葛６市の話合いの開催回数と会議ご

とのテーマについて伺う。

３ 広域避難計画における新型コロナ感染症対策の見直しに

ついて

４ 2021 年３月水戸地方裁判所判決の影響の認識について

５ 水戸市 高橋靖市長は、実効性のある避難計画が策定さ

れない限り再稼働の話はないというスタンスだと聞いてい

ますが、この見解に基づく避難計画の実効性についての理

解の共有について

６ 避難者受入れに想定される備品の調達と保管等について

２ 地籍調査について １ 野田市の地籍調査が未着手の理由について

２ 地籍調査が遅れているための影響について

３ 今後の調査の方向性について

３ ＨＰＶワクチン積極的

勧奨の再開について

１ ＨＰＶワクチンの過去５年間の接種者数の推移について

２ ＨＰＶワクチンの積極的勧奨の再開に伴う対象者につい

て

３ 予診票の扱いについて

４ これまで積極的勧奨を控えてきた事実をどのように伝え

るかについて

５ 相談体制について



7

質問順位７ 質問者 栗原 基起

項 目 質 問 内 容

１ 電話ｄｅ詐欺の防止対

策について

１ 野田市内における電話ｄｅ詐欺の被害状況について

２ 電話ｄｅ詐欺への対策における周知や啓発について

３ 迷惑電話防止機能付電話機等を購入・設置する高齢者へ

の助成における市の見解について

２ 野田市駅西土地区画整

理事業について

１ 野田市駅西土地区画整理事業の整備における進展状況に

ついて

２ 商業・業務ゾーンと工業ゾーンの開発イメージと開発工

程について

３ 市民への周知と情報の共有について

３ ふるさと納税について １ 令和３年の返礼品人気ランキング（トップ 10）について

２ 市民が他市のふるさと納税を利用することで流出した過

去３年の流出額（市税減税）の状況について

３ 楽天市場や新たに投入されるポータルサイトの導入経緯

と手数料や委託業者の選定など販売に係る仕組みについて

４ 寄附金を集めるための具体的な取組や戦略について

５ 令和４年度の見込額について



8

質問順位８ 質問者 谷口 早苗

項 目 質 問 内 容

１ 土曜授業について １ 各学校における実施内容及び形態について

２ 各学校における教員の授業評価について

３ アンケート調査における児童生徒及び保護者の授業評価

について

４ 補習アシスタント事業による人員配置と教員の負担軽減

について

５ 土曜授業における課題と今後の取組について

２ 高齢者の運転免許証

の自主返納について

１ 高齢者の運転による交通事故が増加傾向にあるが、自主

返納に対する市の考えについて

２ 加害者や被害者をなくすためにも、独自の支援策が必要

と考えるが市の見解について



9

質問順位９ 質問者 池田 利秋

項 目 質 問 内 容

１ 災害対策について １ 河川が氾濫した場合、野田市の洪水ハザードマップでは

大半の地域が浸水地域である。新たな洪水対策に取り組む

べきであるが、市の考えを伺う。

２ 元関宿クリーンセンターの敷地を防災公園にしてはとの

地域住民の要望があるが、市の考えを伺う。



10

質問順位１０ 質問者 木村 欽一

項 目 質 問 内 容

１ 野田市総合計画につい

て

１ 前期基本計画の進捗状況と評価について伺う。

２ 今後進めていく後期基本計画の方向性について伺う。

２ 治水について １ 農林事業で整備した排水機場等の長寿命化事業計画につ

いて伺う。

２ 揚排水機場の維持管理等に係る土地改良区との連携、支

援について伺う。

３ 排水機場等の停電対策について伺う。

３ 教育行政について １ 小学校の英語授業の現状について伺う。

２ ＳＤＧｓの取組状況について伺う。

４ 道路維持管理について １ 市内道路で排水性舗装道路はどのくらいあるか、また、

現在の状況と排水性舗装道路についてどのような考えか伺

う。

２ 生活道路を含む道路の補修、維持管理はどのように進め

ているか伺う。



11

質問順位１１ 質問者 竹内 美穂

項 目 質 問 内 容

１ 特別支援教育について １ 子供たちの多様性を認め、尊重していくことが求められ

るこれからの社会において特別支援教育が果たす役割につ

いて

２ 野田市の特別支援学級、通級指導教室の実情と課題につ

いて

３ 個別の教育支援計画及び個別の指導計画の作成と活用に

ついて

４ 民間のノウハウを生かしたモデル校での切れ目のない支

援体制の構築について

５ 共生社会を実現するための手段の一つであるインクルー

シブ教育システムについて、教育長の考え方をお聞かせく

ださい。

２ 自治体ＤＸスマートな

自治体への取組について

１ アフターコロナ社会を見据えた野田市の自治体ＤＸへの

取組について

２ 先進市の事例に見るＲＰＡやＡＩロボティクス導入につ

いて



12

質問順位１２ 質問者 内田 陽一

項 目 質 問 内 容

１ 都市計画について １ 関宿工業団地の事業開始までの手続・スケジュールの状

況、課題についてお聞きいたします。

２ 市街化調整区域における地区計画の現在までの状況と今

後の可能性、課題についてお聞きいたします。

２ 高齢者や障がい者の相

談窓口について

１ 高齢者なんでも相談室について、現状と課題をお聞きい

たします。

２ 障がい者基幹相談支援センターについて、現状と課題に

ついてお聞きいたします。

３ 保育士確保対策につい

て

保育士確保対策について、現在までの状況と課題について

お聞きいたします。

４ 防災対策について １ 近年の防災対策の状況と課題、今後の展望についてお聞

きいたします。

２ 防災対策（自助・共助）の重要性について、周知啓発の

状況と課題についてお聞きいたします。

３ 防災に特化した組織について、今後の展望をお聞きいた

します。



13

質問順位１３ 質問者 滝本 恵一

項 目 質 問 内 容

１ 行政におけるナッジ

（行動経済学の理論）の

活用について

１ ナッジについての認識について

２ ナッジを活用していくことについて

２ キッチンカーについて １ 野田市の支援の状況について

２ 公共施設への出店について

３ 災害協定について

３ 水上バイクについて １ 市内での事故や苦情の件数について

２ レスキュー機材としての導入について

４ 学校内の安全につい

て

１ 非構造部材の耐震化について

２ 理科室での安全対策について

３ 危険物の管理方法について



14

質問順位１４ 質問者 星野 幸治

項 目 質 問 内 容

１ 再生資源物の屋外保

管に関する問題につい

て

１ 野田市内での再生資源物の屋外保管の状況に関する実態

を伺う。

２ 野田市でも再生資源物の屋外保管に関する条例の制定が

必要と考えるが、市としての考えを伺う。

２ 洪水時の避難対策に

ついて

洪水ハザードマップで避難所が廃止となった地域への対応

について、現時点での市としての考えを伺う。

３ 野田市立中央小学校

裏の市道 1170 号線の補

修計画について

暗渠となっている座生川の部分も含めて、道路の凸凹改善

のための補修計画を伺う。



15

質問順位１５ 質問者 木名瀬 宣人

項 目 質 問 内 容

１ 平成やよい通り（市道

1180 号線）と旧日光街道

（市道 1191 号線）が交わ

る交差点について

歩車分離式信号切替え後の混雑状況について

２ ＨＰＶワクチンについ

て

１ 積極的勧奨再開に伴う今後の野田市の方針について

２ 接種対象者への通知及び周知について

３ 若者の移住・定住施策

について

１ 野田市のこれまでの取組について

２ 現在の検討状況について

３ ポストコロナに向けた取組について



16

質問順位１６ 質問者 小倉 良夫

項 目 質 問 内 容

１ 市内幹線道路沿道への

物流施設計画の現状と課

題について

１ 市内幹線道路沿道への物流施設建設計画の現状と課題に

ついて

２ 物流施設建設が許可されるまでのプロセスについて

３ 国道16号線沿いの中里地区における物流施設計画の現状

と見通しについて

４ まちづくりの観点から物流施設が増えていくことへの当

局の見解について

２ 要介護者への在宅サー

ビスの現状について

コロナ禍において、在宅サービスが受けられない場合があ

ると思うが現状について


